



Comunicado de los integrantes del Movimiento para la Salud de los Pueblos «MSP-RDC» sobre la situación humanitaria en la ciudad de Goma - República Democrática del Congo

Nosotros, los integrantes del Movimiento para la Salud de los Pueblos «MSP-RDC» - República Democrática del Congo, expresamos nuestra profunda preocupación por la crisis humanitaria que actualmente asola Goma y sus alrededores.

Antecedentes y situación actual

Desde principios de 2025, la ciudad de Goma, al este de la RDC (782.000 habitantes), se enfrenta a un alarmante deterioro de la situación humanitaria debido a una combinación de factores, en particular

- La intensificación del conflicto armado en Kivu Norte, que ha provocado desplazamientos masivos de civiles.
- El hacinamiento en los campos de desplazados, que empeora las condiciones de vida con un acceso limitado al agua potable, el saneamiento y la atención en salud.
- Inseguridad alimentaria creciente, causada por las dificultades de abastecimiento y las restricciones en las zonas agrícolas.
- Reparición de epidemias, especialmente de cólera y sarampión, agravada por la falta de servicios de salud adecuados.

Consecuencias humanitarias

La afluencia masiva de desplazados ha puesto bajo presión las ya frágiles infraestructuras sanitarias y sociales de Goma. Los hospitales y centros de salud están funcionando por encima de su capacidad, con escasez frecuente de medicamentos esenciales. Las ONG locales e internacionales se esfuerzan por satisfacer las crecientes necesidades ante la insuficiencia de fondos.

Nuestras peticiones

Ante esta situación crítica, pedimos:

1. Una respuesta humanitaria urgente del gobierno congoleño en apoyo de la División Provincial de Salud y de los socios internacionales para garantizar la asistencia alimentaria, logística y en salud a los desplazados. Un refuerzo del sistema de salud mediante el aumento de los recursos médicos y la protección del personal sanitario.
2. Un mayor compromiso con la paz y la seguridad, que garantice la protección de los civiles y permita a los desplazados regresar a sus hogares.



¡Salud para Todos y Todas, Ahora!
Movimiento para la salud de los pueblos

3. Apoyo a las organizaciones locales que desempeñan un papel clave en la ayuda humanitaria, con el fin de mejorar la coordinación y la eficacia de las intervenciones.
4. Pedimos a todas las partes interesadas que se movilicen de inmediato para evitar que este desastre humanitario se agrave. Debe garantizarse el derecho a la salud y a la dignidad de todos los habitantes de Goma y Kivu Norte.

Goma, 25 de febrero de 2025

Los integrantes del Movimiento por la Salud de los Pueblos MPS-RDC